
安倍办午宴招待
美新任驻日大使
! ! ! !本报特稿 日本《读卖新闻》
报道，日本首相安倍晋三 !"日在
首相官邸接见了新任美国驻日大
使卡洛琳·肯尼迪。会谈后，双方
出席了由安倍晋三主持的午宴。
首相以午宴招待刚刚上任的

外国大使在日本极为罕见，相关
人士指出，由此可以看出日本政
府对强化日美同盟的极大期待。
日本方面认为，肯尼迪与奥

巴马是“可以直接通电话”的关
系。《读卖新闻》分析称，日本政府
希望与肯尼迪大使构筑良好关
系，还有一个目的是通过展示坚
固的日美关系来牵制中国。

伊核对话重开 寻求实质进展
哈梅内伊划“红线”：核权利不会让步

! ! ! !新华社上午电 美国、英国、法
国、俄罗斯、中国和德国六国与伊朗
!"日在日内瓦举行新一轮伊朗核
问题对话会，寻求解决伊核问题的
实质进展。
当天，伊朗最高领袖阿亚图拉

阿里·侯赛尼·哈梅内伊说，伊朗不
会就核权利作出让步，他已经给伊

朗谈判代表划定“红线”。
上一轮核谈本月早些时候在日

内瓦结束，未能达成协议。西方媒体
报道，主要原因是伊朗坚持要求铀
浓缩权利获得承认和对于停建阿拉
克重水核反应堆的分歧。

法国在伊核谈判上态度强硬，
总统奥朗德明确提出 #项要求，即

伊朗全部核设施接受国际监督；停
止生产纯度为 !"$的浓缩铀；减少
浓缩铀库存；停建阿拉克重水反应
堆。以色列和美国国内强硬派坚定
要求伊朗停止一切铀浓缩，清除全
部库存浓缩铀。
哈梅内伊说，伊朗不会屈服于

压力，“将一巴掌打在侵略者脸上，

让他们永远不会忘记”。另一方面，
他向美国释放缓和信号：“我们愿意
与所有国家发展友好关系，甚至包
括美国。”

美国总统奥巴马 %&日与一些
国会议员会面，劝说他们“等一段时
间”，不要急于追加对伊朗的制裁。
智库机构“国际危机研究组织”

分析师阿里·瓦埃兹说，伊朗和美国
发出的“肢体语言”，即伊朗放缓铀
浓缩和美国暂停新制裁显示双方达
成协议的意愿，“期望把绊脚石化为
铺路石”。

国际时评

! 美国驻华大使骆家辉与家人 图 !"
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由近 %'"人组成
的日中经济协会
大型代表团自 %'

日开始对中国进
行为期 (天的访
问，希望为两国
经济合作寻找持
续发展的机遇。

访问期间，
中国国务院副总
理汪洋及有关中
国政府部门负责
人会见了代表
团，双方就经济
结构改革、未来
经济发展展望和
日中经济合作交
换了意见。

统计显示，
今年在中国与主
要贸易伙伴的双
边贸易中，对欧
盟、美国、东盟贸易增长，唯独对
日本贸易下降。%至 %"月份，中
日双边贸易总值为 !))&*' 亿美
元，下降 (+。
日本经济界认为，两国迅速

恢复互信和正常外交关系迫在眉
睫。日中经济协会会长张富士夫
说：“国家之间有时会产生摩擦，
发展成外交问题，但是希望朋友
之间的交流不要中断，让我们双
方为此共同努力。”

中国前驻日本大使徐敦信表
示，日中经济协会对日本政局的宏
观影响不可忽视。代表团在两国关
系比较严峻的时候来访，正是表明
希望保持两国经济交往的愿望。
日本经济界人士呼吁，为增

进相互理解和相互信赖，两国政
治领导人之间恢复对话、重建信赖
关系是必不可少的。他们希望在日
中和平友好条约的基础上，两国领
导人能早日恢复对话和交流。

华裔大使“创造历史”强调共赢服务美国利益

骆家辉思归：恋家还是为高飞？
! ! ! !美国驻华大使骆家辉 !"日宣
布，由于家庭原因，他定于明年年初
辞职。作为美国首名华裔驻华大使，
骆家辉已经“创造历史”。专家评价，
骆家辉强调中美互利共赢，为促进
中美交流与合作作出积极努力。他
的工作服务于美国利益。

压力来自美国内
骆家辉现年 ,- 岁，!"%% 年 '

月抵华，如果明年 %月卸任，任期大
约两年半，时间确实不长。
中国社会科学院美国研究所助

理研究员刁大明说，骆家辉宣布辞
职，并不令人意外。骆家辉的三个孩
子要接受良好教育，开销不小，他作
为大使收入不够。妻子李蒙今年早
些时候回美，重新投身妇女权益事
业，同时暗示骆家辉会回家团聚。
在清华大学国际关系学系和中

美关系研究中心副主任赵可金看
来，骆家辉辞职背后存在来自美国
国内的压力。
作为前商务部长，骆家辉履职

以来重视中美贸易和经济利益，而
美国国内一些势力不认同他的方
式，觉得骆家辉不够“硬”，而且在
“美式价值观”、意识形态等领域打
的牌没有达到他们的期望值。

有贡献也有不足
在辞职声明中，骆家辉把推动

中美贸易发展、简化中国公民赴美
签证流程列入他的主要业绩。赵可
金说，骆家辉重视促进中美经贸关
系、人文交流，在一些敏感问题上把
握适当，没有激化矛盾，使中美保持
比较顺畅的沟通，有利于两国建立
新型大国关系。
刁大明说，骆家辉对推进中美

关系做了一些实质性工作，但遗憾

的，作为首名华裔大使，也并没有摒
弃美国以往对中国的一些偏见。

可能竞选副总统
骆家辉今后的政治生涯走向是

不少人感兴趣的话题。
刁大明分析，骆家辉基本不可

能参加明年美国中期选举，不会重
新竞选华盛顿州长，也不大可能与
两名民主党籍女参议员竞争国会参
议院席位，更不会竞选级别相对较
低的众议员。他同样没有必要再次

出任政府部长。
刁大明预计，骆家辉今后很可

能进入一家大企业、尤其是与中国
有商业往来的企业任职。如果重返
政坛，也不排除角逐 !"%,年总统选
举民主党副总统候选人提名。

大使可能暂空缺
赵可金分析，骆家辉的接替者

可能会是另一名有影响力、且奥巴
马信得过的政治人物，了解中国、有
在中国工作或生活的经历，以便在
中国开展工作。
赵可金认为，美国国内一些人

主张驻华大使应从战略上向中国施
加压力，以防止中美在东亚的竞争
态势变得有利于中国。
不过，下一任驻华大使的提名

人选不会很快浮出水面。刁大明说，
美国国会两党就财政预算达成的临
时解决方案定于明年 %月 %)日到
期，奥巴马眼下恐怕没有足够时间
“精挑细选”骆家辉的继任者。

刁大明预计，骆家辉卸任后，现
任美国大使馆“二把手”、驻华公使
康达（英文名丹尼尔·.·克里滕布林
克）将暂时代行大使职务，大使一职
的“空白期”可能会持续一段时间。
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" 徐东海
! ! ! !骆家辉请辞的消息一出# 不少

媒体展开$合理想象%#纷纷聚焦所

谓的幕后故事&对于外交官来说#因

为$家庭因素%离任可能是一个最标

准的外交辞令&年逾花甲的骆家辉#

陪伴家人的心愿完全可以理解& 况

且# 这已经不是骆家辉第一次因家

庭等私人原因暂时放弃$仕途%了#

当年在他连任两届华盛顿州长之

后# 就曾表示希望和家人多些时间

相处而不会谋求第三个任期&

'洛杉矶时报(报道#除了工作

压力等因素之外# 骆家辉表示辞职

主要是个人原因# 特别是孩子的教

育问题#$我们希望孩子能在美国接

受初高中教育& %

他表示#奥巴马支持他的决定#

$总统在自己长女玛利亚身上也面

临同样的问题& 玛利亚几年后要上

大学了#他深知孩子成长有多快)自

己跟孩子在一起的时间有多短& %

骆家辉的夫人李蒙在 !月份带

着孩子回到美国# 有人戏谑说是北

京的空气让他们受不了# 但玩笑终

究是玩笑& 李蒙在'西雅图时报(发

表了一篇专栏文章# 称她和骆家辉

$都希望能拥有一个真正意义上的

家庭#一家人生活在一起#为孩子提

供最好的教育%&

美国高官因家庭因素辞职的例

子不胜枚举& 从五星上将到白宫新

闻官#都曾有过放弃事业#激流勇退

的新闻& 家庭确实在大多数美国人

心中占据最重要的位置& 尤其是华

人对于子女教育问题格外重视&

对于骆家辉的辞职决定# 普通

美国人完全可以理解&目前为止#说

到骆家辉任内的成绩# 美国媒体也

大都持肯定态度&骆家辉对'洛杉矶

时报(说*$我一直收到白宫邮件#希

望我能干满 "年& %的确#奥巴马现

在要找到一个比骆家辉还合适的驻

华大使#未必是一件易事&

至于今后的去向# 骆家辉自有

他的考量#可能是暂时调整#随时都

会再步入政坛&


